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de intimidación’
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ANGELOPOLITANAS

Se estima que cerca de 4 mil millones de personas en el mundo se 
han visto obligadas a permanecer en casa debido a la pandemia por 
Covid-19, situación que también ha provocado alteraciones en la dieta 
de las personas. Investigadores de la Facultad de Ciencias Químicas 
(FCQ) de la BUAP y de la Universidad del Bío-Bío, en Chile, realizan un 

de vida e inseguridad alimentaria entre los estudiantes universitarios.
Addí Rhode Navarro Cruz, profesora investigadora titular del De-

partamento de Bioquímica-Alimentos de la FCQ, dio a conocer que la 

y si cuentan con los medios económicos para adquirir los alimentos, 
entre otros aspectos.

En su primera fase, la encuesta se aplicó entre la comunidad es-
tudiantil de la Universidad del Bío Bío, en cuyas redes se mantuvo 

alumnos. De los cerca de mil que aceptaron participar, alrededor de 

forma se registró un aumento de la ingesta dietética de gran parte 
de los grupos de alimentos, en algunos casos un mayor consumo de 

No hay bloque opositor legislativo, aunque sea de 

Morena, que detenga al gobierno de Luis Miguel 

Barbosa.

El gobernador poblano desestimó cualquier intento 

de los actuales dirigentes nacionales y estatales del 

partido Movimiento Regeneración Nacional por crear 

un bloque opositor en su contra en la próxima legislatura local.

Emilio Maurer, quien no será reelecto, afirmó que los reajustes 

por paridad de género que se hicieron a las candidaturas y que lo 

dejaron fuera, tenían ese fin político. “Ya si ellos tienen un plan de 

hacer un bloque en contra mía en el Congreso, no lo sé, no lo sé, la 

verdad yo no me ocupo de este tipo de cosas”, dijo el mandatario.

Le restó importancia a un intento por bloquearlo desde Morena, 

Barbosa Huerta calificó de “una inadecuada estrategia electoral 

hizo que el Instituto Estatal Electoral requiriera a Morena el cambio 

de género en al menos tres distritos”, precisó.

La Red de Candidatas de Puebla denunció lentitud 

y omisión de la autoridad electoral estatal para 

combatir la violencia política, y acusó casos 

en Puebla, Zacatlán, Ahuazotepec, Nealtican 

y Teopantlán.

La Red presentó un manual para detectar la vio-

lencia política y exigió la intervención del gobierno 

estatal para proteger a aspirantes que son víctimas 

de amenazas, intimidación, acoso o campañas de desprestigio. 

Socorro Quezada Tiempo, coordinadora de la Red, comentó que 

el gobernador anunció protección para el candidato de Morena 

secuestrado y luego liberado en Palmar de Bravo, pero no ha puesto 

atención en amenazas de muerte a las candidatas. 

Al Instituto Electoral del Estado lo denunció por “congelar” las 

denuncias que ha recibido pese a que han ido en aumento desde 

que iniciaron las campañas locales. La semana pasada la Red Plural 

de Mujeres presentó al IEE un expediente con denuncias contra 

aspirantes hombres que han incurrido en violencia, a fin de que 

se les negara el registro de sus candidaturas, pero fue ignorado.

Desde del parque de Xanenetla, el candidato de 

Va por Puebla, Eduardo Rivera Pérez, presentó 

a la asociación de Hoteles y Moteles, la Canirac, 

organismos empresariales y artistas, su Plan de 

Turismo y Cultura, que incluye el rescate de pro-

gramas exitosos como La Noche de Museos, y la creación de un 

seguro de asistencia al turista para quien visite y pernocte un 

día en el municipio.

Rivera Pérez lamentó que el punto más atractivo de la ciudad, 

el Centro Histórico, se conozca por el cobro de piso que hacen 

ciertas organizaciones, y la proliferación de la prostitución, para 

contrarrestarlo anunció que aumentará la proyección nacional 

e internacional de Puebla como destino Patrimonio Cultural de 

la Humanidad.

La implementación de modelos de colaboración artística-cultural, 

para mejorar la economía, obtener la denominación de Capital 

Iberoamericana de la Cultura Gastronómica, la creación de un 

plan estratégico turístico, seguro de asistencia al turista a quien 

visite y pernocte un día en el municipio y la creación de un orga-

nismo gestor enfocado a la reactivación económica.

Olga Méndez Juárez, presidenta la Industria de Restaurantes y 

Alimentos Condimentados, exhortó al voto en favor de Lalo Rivera, 

al asegurar que solo con él “se tiene la oportunidad de rescatar el 

corredor gastronómico y el zócalo”.

Alejandro Cañedo Priesca, candidato a regidor, resaltó que el sector 

turístico no se puede minimizar, el reto es ahora después de la 

pandemia rescatar toda la industria turística con programas como 

la Noche de Museos, y volver hacer de Puebla el destino turístico 

más visitado sin playa.

Han pasado más de 48 horas y aun saca chispas el 

encuentro de la candidata Claudia Rivera Vivanco y 

los dirigentes del Consejo Coordinador Empresarial.

De su encuentro con los grupos empresariales la 

aspirante a la reelección acusó que fue sujeta de 

ataques y ofensas, de quienes no coinciden con las 

políticas del presidente Andrés Manuel López Obrador.

Rivera Vivanco resaltó que, así como ha sido sujeta de ofensas, 

también ha recibido el respaldo de otros organismos como el de 

Luis Alberto Moreno Gómez, presidente de la Cámara Nacional de 

la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi).

Agregó que este tipo de situaciones lejos de hacerla que desista 

de terminar con viejas políticas, lo que hacen es querer impulsar 

aún más las estrategias de Morena. Destacó que le fue recono-

cido su trabajo por el combate a la corrupción y la seguridad, al 

presumir que las acciones de esta última cartera estuvieron al 

frente de una mujer.

Rivera Vivanco va con todo por tres años más en la presidencia.

L

ESTUDIAN HÁBITOS ALIMENTARIOS DE 
ESTUDIANTES DURANTE EL CONFINAMIENTO

El proyecto se basa en una encuesta a jóvenes de 
20 a 26 años, en su primera etapa fue contestada 
por estudiantes de la Universidad del Bío Bío; en la 
segunda fase se aplicará en la BUAP y responderse 
en https://bit.ly/3tD27LT  
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REDada

DIPUTADO DE MORENA PROPONE 
OTRA VEZ NACIONALIZAR AFORES; 
BANCADA NO LO ACOMPAÑARÁ
El diputado Edelmiro Santiago Santos propuso nuevamente 
nacionalizar las Afores; los recursos se podrían destinar a 
megaproyectos

EL PAPA, FELIZ POR VOLVER 
A ESTAR ENTRE LOS FIELES Y 
“NO HABLAR A UNA CÁMARA”
El papa Francisco retomó sus audiencias generales de 
manera presencial tras suspenderse la presencia de 
fieles en octubre de 2020 por el COVID-19

La salud del periodista David Páramo evoluciona 
favorablemente al haber sido extubado tras el accidente 
vascular que sufrió

EXTUBAN A DAVID PÁRAMO TRAS 
ACCIDENTE VASCULAR; CRUZ AZUL 
APLAUDE SU RECUPERACIÓN

IFT PRESENTARÁ CONTROVERSIA 
CONSTITUCIONAL CONTRA 
PADRÓN DE CELULARES
El IFT presentará una controversia constitucional 
contra el padrón de celulares. El Pleno del organismo 
apuntó que no tiene presupuesto para ejecutarlo



La Asociación Poblana de Restaurantes y Prestado-
res de Servicios (Aprepsac), informó que aplicarán 
un ajuste a sus precios para poder seguir en fun-
cionamiento, debido al incremento de precios de 
varios productos de la canasta básica.

En entrevista para Lo de Hoy el presidente, Fe-

analizando el incremento ya que también los afec-
ta, pues todavía se encuentran en recuperación 
económica, pues todavía el 10 por ciento de estab-
lecimientos se encuentran cerrados.

Señaló que actualmente el aguacate, limón, 
papa, frijol, carne, maíz y huevo otros han encare-

cido debido a las condiciones climáticas y a conse-
cuencia de la crisis sanitaria, lo que repercute en el 

 “El ajuste será mínimo, el aguacate antes es-
taba barato y ahora está muy caro, solo tenemos 
ajustes (de precio) pero manteniendo las porciones 

Reiteró que aún siguen con la petición a la auto-
ridad municipal y de la empresa de Aguas de Pueb-
la, para hacer un convenio y poder realizar los pa-
gos poco a poco, debido a que aún sus aforos son 
del 50 por ciento, por lo que esperan puedan pagar 
sus adeudos lo más pronto posible.  ALMA MÉNDEZ

10 
% DE LOS  
ESTABLE-

CIMIENTOS 
AÚN ESTÁN
CERRADOS

DEL REPORTERO

LOS MUERTOS “SE EQUIVOCAN”Frenando A.
Crisanto
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Para no dar menos, serán más caros 
los menús en restaurantes de Puebla

La actividad industrial en 
el país registró una caída 
de -2.7% en el primer 
trimestre del 2021
El Instituto Nacional de Estadística y 
Geografía (INEGI) reportó este miércoles 
que la actividad industrial en el país reg-
istró una caída de -2.7% en el primer 
trimestre del año en comparación con el 
mismo periodo del 2020, de tal forma que 
los efectos de la pandemia del Covid-19 
se resintieron principalmente en la fabri-
cación de tiendas de vestir.

En el pasado mes de marzo, la pro-
ducción industrial tuvo un alza del 1.7 % 
y de manera trimestral de este año cayó 
en un 2.7 % debido a los estragos que 
aun trae el coronavirus, un (6.2%) y pese 
a la caída de la construcción (5.5%), la 
generación de electricidad (3.5%) y de la 
minería (2.2%).

El descenso en la construcción fue de 
un 6.8%, en materia eléctrica, agua y gas 
fue de un 6.1%, en materia manufactur-
era 0.6% y en el ámbito de la minería un 
2.7 %

Es importante resaltar que todos es-
tos porcentajes se interrelacionan, para 
favorecer los incrementos económicos 
en la actividad industrial por ejemplo en 
marzo aumento en un 0.7 % respecto al 
mes previo por el alza de la generación 
de electricidad (4.9%) y de la manufactu-
ra (3%), contrarrestada parcialmente por 
la caída de la construcción (0.1%) y de la 
minería (3.1%).  ALMA MÉNDEZ

La tragedia del 3 de mayo en la línea 12 del Metro ha quedado resuelta. 

De acuerdo a una especialista, los trenes no tenían porqué desplo-

marse. Eso fue lo que dijo la dueña de Urban Travel Logistics y 

Operadora de Trenes Mercurio, así como consejera de Mercurio 

Leasing, Audingmex, Adingtraesa, Didimex y Grupo Prodi, 

la mismísima Florencia Serranía, quien es concesionaria 

del Tren Puebla-Cholula

La doctora Serranía, directora del Metro en la Ciudad 

de México, soltó lo siguiente en una rueda de prensa.

“Los detalles de la revisión diaria tienen que ver con la 

nivelación de la vía, con la calibración de los aparatos 

de vía y revisa cualquier cambio o cualquier anomalía 

que suceda para que el tren pueda circular en condi-

ciones de seguridad, es una revisión muy rigurosa y 

con datos y medidas exactas para poder circular con 

seguridad sobre las vías, cualquier incidente se nota 

cuando el tren va por las vías”.

Y ya encarrerada, agregó que “en enero 20 (sic) recibimos 

información del monitoreo de todo el viaducto elevado de la 

Línea 12 y no mostró ninguna anomalía en ese momento. En 

junio del 2020 después del sismo se hizo una revisión protocolaria 

después de sismos (sic) en la línea 12 y el resto de los viaductos ele-

vados del Metro que se encuentran en varias líneas como ustedes saben”.

Cabe pensar entonces que los vecinos de las inmediaciones de Olivos están 

equivocados, porque las marchas y bloqueos que hicieron en 2017 pidiendo ayuda, 

eran ficción.

Pero ahí está el caso del corto circuito en uno de los transformadores ubicado en el sótano 

del Puesto Central de Control 1, que dio inicio a un incendio que arrasó con el complejo, 

el pasado 9 de enero, unos minutos antes de las seis de la mañana.

La esposa del poblano Aarón Dichter, un funcionario de larga carrera en los temas de 

comunicaciones y transportes, ni se inmutó ante el desastre del incendio y menos el 

del 3 de mayo pasado en la Línea 12.

Unas muertes de mexicanos, no son relevantes porque no había anomalías en las revisiones.

El más novato de los ingenieros sabe que si en una inspección, hay algo que no se quiere 

encontrar, no se va a encontrar. Y este es el caso que ocupa a la doctora Serranía, que 

ha focalizado sus indagatorias en la negación, pero ahí está la estación Pantitlán como 

próxima candidata para desmentir a sus investigaciones que no llevan 

a ningún lado, salvo al autismo.

Qué decir del “trenazo” en la estación Tacubaya de la línea 1, el 11 

de marzo de 2020, con un muerto y 40 lesionados como saldo. 

En esa ocasión, un tren impactó a un convoy en dirección 

Observatorio.

Sin ser ingeniero ni experto en estructuras, el reportero 

entiende que lo ocurrido en Olivos es una falla de la 

obra, ya sea en la construcción o en los materiales y 

una falla de esta magnitud sí lanza síntomas, avisos 

que se pueden identificar.

El líder del sindicato de trabajadores del Metro, Fernando 

Espino, comentó en una entrevista el 4 de mayo que se 

deben haber “registrado indicios de que la estructura 

se estaba colapsando”. Efectivamente, el sentido común 

lo señala y los sismos de 2017 deben haber aumentado 

el grado de riesgo de una catástrofe.

Pero no. Los muertos, los heridos, los niños desaparecidos, 

el sindicato, las fotos de los ciudadanos exhibiendo las fisuras 

y los sismos del 19 de septiembre de 2017 están equivocados, 

porque “no (se) mostró ninguna anomalía en ese momento”.

De ese tamaño la conclusión de una doctora especialista en temas de 

Movilidad, pero sobre todo amiga y protegida de los poderosos de Morena.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Por cierto, ¿sabe usted quien elaboró el proyecto estructural de la Línea 12 del Metro 

de la Ciudad de México?

Fue la Consultoría Rioboó, propiedad de José María Rioboó, el de los segundos pisos 

y un amigo entrañable del presidente Andrés Manuel López Obrador, tanto que a su 

esposa la propuso como ministra de la Corte.

Y, aun así, dicen que no se parecen al pasado neoliberal. 

Los hechos confirman que no es así, sólo cambiaron de color.

fcrisanto00@yahoo.com.mx

Twitter @fercrisanto

Facebook: Fernando Alberto Crisanto
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Comerciantes 
establecidos piden a 
ciudadanos razonar el 
voto para garantizar 
mejoras en Puebla
El Consejo de Comerciantes del Centro 
Histórico (CCC), pidió a los ciudadanos 
hacer un análisis profundo de cada 
uno de los candidatos a la presiden-
cia municipal de Puebla, para salir a 
votar para elegir aquí para garantizar 
una mejora de las condiciones de la 
ciudad.

El presidente, José Juan Ayala 
Vázquez, asegura que escucharán a 
todos los candidatos para la presiden-
cia municipal y valorar sus propuestas, 
pero sentenció que no dará una nueva 
oportunidad a Claudia Rivera Vivanco 
en su aspiración de reelección en la 
alcaldía de Puebla por su falta de re-
sultados.

Esto debido a que durante su ad-
ministración no ha visto ningún cambio 
favorable para el comercio establecido 
y la ciudad se encuentra abandonada.

“Estamos molestos con los que 
están, estamos molestos con los que 
estuvieron y estamos molestos con no-
sotros por no existir como ciudadanos. 
Lamentablemente el discurso va por un 
lado y los hechos por otro ya no quere-
mos discurso sino acciones”, dijo.

Enfatizó hasta el momento no se 
ha podido solucionar el grave proble-
ma de inseguridad, el desbordamien-
to de los comerciantes ambulantes, 
así como la proliferación de la prosti-
tución.  ALMA MÉNDEZ

Jueces y abogados se dedican 
a liberar criminales: MBH

Tras la liberación de Glo-
ria Trinidad, alias “La Doña”, 
quien es identificada como la 
encargada de “La Mafia de 
Analco”, el gobernador Miguel 
Barbosa Huerta aseguró que 
presentará las denuncias cor-
respondientes ante el Consejo 
de la Judicatura en contra del 
juez federal que la puso en 
libertad, 

Además, el mandatario dijo 
que se han presentado varios 
casos similares donde aboga-
dos y jueces participan para 
poner en libertad a criminales. 

Por ello, advirtió que está 
acumulando información de 

los jueces para llevarlos a los 
Consejos de Judicatura local o 
federal, según sea el caso, ya 
que es indignante que estén 
siendo liberados delincuentes 
de una “enorme peligrosidad”. 

“Nos indigna que están 
siendo liberados muchos de-
tenidos que son delincuentes 
de una enorme peligrosidad, 
de verdad nos indigna que 
les concedan la terminación 
anticipada del proceso y que 
pongan en libertad a gente 
como el tal Caníbal, hijo de un 
líder comerciante criminal que 
anda por aquí cerca y muchos 
otros”, declaró en conferencia 

de prensa. 
En otro tema, Barbosa 

Huerta evitó dar un posicio-
namiento por el alcalde de 
San Juan Xiutetelco, Jorge 
Domínguez Méndez, quien fue 
detenido por presuntamente 
conducir en estado de ebrie-
dad. Sin embargo, solicitó a 
autoridades municipales tener 
responsabilidad ciudadana. 

“No tengo información si 
fue detenido conduciendo en 
estado de ebriedad (…) pero 
en caso de ser así es una 
recomendación de responsab-
ilidad ciudadana”, expresó.  
      SILVINO CUATE

Barbosa Huerta 
evitó dar un 
posicionamiento 
por el alcalde de 
San Juan Xiutetelco, 
Jorge Domínguez 
Méndez, quien 
fue detenido por 
presuntamente 
conducir en estado 
de ebriedad

Cambios en perfil de candidatos es para crear bloque opositorCambios en perfil de candidatos es para crear bloque opositor
Tras el cambio de candidaturas de diputados locales en More-
na, el gobernador Miguel Barbosa Huerta calificó esta modifi-
cación como inadecuada, además dijo que desconoce si esta 
decisión es para crear un bloque en contra suya dentro del 
Congreso del Estado. 

Barbosa Huerta comentó que una inadecuada estrategia 
electoral hizo que el Instituto Electoral del Estado (IEE) requi-
riera al partido Morena el cambio de género en al menos tres 
distritos, los cuales son el 10, 11 y 17. 

Señaló que los dirigentes estatales fueron los responsables 
de realizar estos ajustes, ya que pretenden formar un bloque 
en su contra. 

“Lo que yo tengo información es que una inadecuada es-
trategia electoral hizo que el Instituto Electoral del Estado 
(IEE) requiriera al partido Morena el cambio de género en al 
menos tres distritos y estos tres distritos fueron el 10, 11 y 17. 
¿Quién decidió que fuera ahí el cambio de género, porque eran 
cinco distritos en donde podía haberse hecho el cambio”, dijo 
en rueda de prensa. 

Sin embargo, aseguró que él no se ocupa de “dichos blo-
ques”, ya que las personas que hacen ese tipo de acciones 
siempre fracasan. 

No obstante, dejó en claro que no está de acuerdo con 
muchas decisiones del partido. 

En este mismo sentido, dijo que la Iniciativa Privada 
en Puebla es muy quisquillosa, pero los candidatos de-
ben de escuchar todas las inquietudes, esto después de 
que el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) criticó a 
la candidata de Morena, Claudia Rivera Vivanco por el 
ambulantaje en el Centro Histórico. 

El titular del Poder Ejecutivo dijo que los cues-
tionamientos fueron porque Rivera Vivanco bus-
ca dar continuidad a su administración. 

“En campaña hacen cuestionamien-
tos propios de un gremio y grupo 
de interés que buscan que los que 
son candidatos se obliguen a cier-
tos parámetros de gobierno, pero 
como aquí se trata de una reelec-
ción, pues bueno, están hacien-
do cuestionamientos del gobi-
erno ejercido en el periodo 
que está en curso”, opinó. 

 SILVINO CUATE
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Ambulantaje, los más benefiacidos 
de la aglomeración del segundo 
día de vacunación anti Covid

Tras el cierre de ciclo escolar, la regidora 
de educación del Ayuntamiento de Pueb-
la, Libertad Aguirre Junco informó que 
se realizará una foro el día 14 de mayo, 

coadyuvará en el regreso a las aulas.

directivos de diferentes instituciones edu-
cativas.

estrategias favorables, que ayuden a los 
jóvenes a tener un retorno con todas las 
medidas sanitarias.

Aseguró que el Ayuntamiento está en 

necesario, esto en favor de los estudiantes 
 SILVINO CUATE

CURVA DE 
CONTAGIOS 
A LA BAJA

nuevos enfermos de Coronavirus, 

ayer son 11 casos más, también se 
contabilizaron 8 defunciones, actual-
mente hay 85 mil 146 acumulados y 

-

-
lizados, del total 58 están graves.

el siguiente: Instituto Mexicano del 

-

 SILVINO CUATE

ELECCIONES DEL 6 DE JUNIO, INFLUYEN EN 
INVERSIONISTAS LOCALES Y EXTRANJEROS: CCE

Habrá foro 
para definir 
medidas 
sanitarias

Durante el segundo día de la Jornada de 
Vacunación anti Covid, inició con gran 

-

la autoridad trató de cambiar las sedes 

-
-

tan de manera considerable.
-

-
ras, se están regalando aguas, así como 

ser atendidos a la brevedad.
Cabe mencionar que en la clínica 55 

ubicada en Infonavit Amalucan, también 
existe una gran cantidad de gente, que ro-
dea a dicho lugar.

Nuevamente los comercios estableci-
-

ANUNCIAN VACUNACIÓN 
PARA LA MIXTECA

-

-
ulación, así lo informó el secretario de sa-
lud, José Antonio Martínez García. 

-
lizará el biológico de AstraZeneca, es de-

-

-
-

co de AstraZeneca”, declaró en rueda de 

-
jeres embarazadas, el secretario dijo que 

-

-
-

hubo una buena logística. 
Por ello, se tuvo que reunir de forma 

cambiar la sede de atención. 

-

-

-
no de su domicilio. 

-

ir mejorando y llegar a tener todo el siste-
ma de vacunación con calidad”, acotó. 

Para concluir dijo que se han vacunado 

ALMA MÉNDEZ / SILVINO CUATE 

que las elecciones que se 

toma de decisiones tanto 
de inversionistas locales y 
extranjeros, así como a la 
incertidumbre derivada de 

-

Pacheco, enfatizó que la 
-

-

de los cuales, solo se con-
cretaron cuatro mil millones 

mil millones restantes, en 
-

alguna nueva inversión.

-

ahí, muchos inversionistas 
nacionales y extranjeros 
van a determinar si siguen 
o no en México”, acotó.

comicios los inversionistas 

sectores como el inmobiliar-
io, comercio, industria, ser-
vicios y turismo.

6 de junio y que el semá-
foro nos siga favoreciendo, 

los sectores económicos 
están semi detenidos más 

que vino a afectar mucho, 

de cuándo vaya a terminar 

             ALMA MÉNDEZ
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 Desde del parque de Xanenetla, el can-
didato común del PAN, PRI, PRD, PSI y 
Compromiso por Puebla, Eduardo Rivera 
Pérez presentó a la asociación de Hote-
les y Moteles, la Canirac, organismos em-
presariales y artistas poblanos, el Plan de 
Turismo y Cultura, el cual incluye desde el 
rescate de programas exitosos como La 
Noche de Museos, hasta la creación de un 
seguro de asistencia al turista a quien vis-
ite y pernocte un día en el municipio. 

Rivera Pérez lamentó que el punto más 
atractivo de la ciudad, como el Centro 
Histórico, se conozca por el cobro de piso 
que hacen ciertas organizaciones, y la pro-
liferación de la prostitución, para contrar-
restar esto, anunció que buscará aumen-
tar la proyección nacional e internacional 
de Puebla como destino patrimonio cultur-
al de la humanidad, se traerá un evento de 
talla internacional y 10 de talla nacional.

 La implementación de modelos de co-
laboración artística-cultural, para mejorar 
la economía, obtener la denominación de 
Capital Iberoamiericana de la Cultura Gas-
tronómica, la creación de un plan estratégi-
co turístico, seguro de asistencia al turista 
a quien visite y pernocte un día en el muni-
cipio y la creación de un organismo gestor 
enfocado a la reactivación económica. 

 “Me duele que el cobro de piso y la 
prostitución se haya incrementado en el 
centro histórico, imaginemos que es lo 
que pasa en nuestras juntas auxiliares y 
colonias, lo estamos padeciendo, Puebla 
no merece estar así” resaltó.    

 El presidente de la Asociación Poblana 
de Hoteles y Moteles, Manuel Domínguez 
Gabián, externó la importancia de que se 
tengan corredores turísticos con segu-
ridad, señalética, quitar guías turísticos 
que son ilegales, y consensar obras con 
las cámaras empresariales para no hacer 
obras como las que actualmente se están 
realizando en el zócalo.  

 Por su parte, Olga Méndez Juárez, presi-
denta la Industria de Restaurantes y Alimen-
tos Condimentos (Canirac), exhortó al voto 
en favor de Lalo Rivera, al asegurar que solo 
con él “se tiene la oportunidad de rescatar el 
corredor gastronómico y el zócalo”.

 “En nuestras manos está el decidir un 
voto razonado, por parte del sector restau-
rantero estamos dispuestos a trabajar con 
el gobierno”, resaltó al mencionar que en 
los últimos años este sector se ha visto 
olvidado por los tres poderes de gobierno.   

Alejandro Cañedo Priesca, candidato 
a Regidor, resaltó que el sector turístico 
no se puede minimizar, el reto es ahora 
después de la pandemia rescatar toda la 

PABLO SALAZAR NIEGA 
HABER BUSCADO LA MUERTE 
DE MIGUEL BARBOSA 
El candidato a diputado local por Morena en el Distrito 18 de 
Cholula, Pablo Salazar se desmarcó de las declaraciones del 
gobernador Luis Miguel Barbosa Huerta, que lo acusó de ser qui-
en en su momento planeó su muerte. 

lo incrimine en ese tema, por el contrario, sostuvo que desde el 
2017 cuando Barbosa llegó a Morena, él fue parte de la gente que 
los recibió con ánimo. 

Aclaró que si bien los dos han trabajado por separado también 
es cierto que ambos buscan el bien de Morena como partido y 
consolidar así el proyecto de la Cuarta Transformación, por ello 
ahora en su caso, busca representar el Distrito 18 de Cholula.

Lo anterior se dio luego de que Barbosa Huerta, manifestara 
que son varios los que han buscado su fracaso, entre ellos, Pablo 
Salazar, quien planeó su muerte. 

“Por un momento creí que era un tema de los medios, de 
algunos contrincantes, pero al ver hoy al señor gobernador decir 
eso es preocupante. Señor gobernador vamos a llegar al Congre-
so local para apoyarlo”, citó. 

 Le ruega así, Pablo Salazar a Barbosa Huerta tener una plática 
con él para dirimir cualquier duda ante lo que expuso durante la 
mañanera de este 12 de mayo.   AURELIA NAVARRO

Lalo Rivera al rescate de programas 
exitosos y recuperación económica

industria turística con programas como 
la Noche de Museos, y volver hacer de 
Puebla un destino turístico as visitado 
aun sin playa.

LALO PONDRÁ FIN AL COBRO DE PISO 
El candidato a la alcaldía de Va Por Pueb-
la, Eduardo Rivera Pérez, reconoció que 
está enfocado a ganar la elección y será 

parte de su gabinete, con profesionales 
que en el caso del Centro Histórico y la 
junta auxiliar de San Pablo Xochimehuacán 

 Señaló que solo con capacidad y expe-
riencia es como se logrará que estos gru-
pos, que no necesariamente son liderados 
por el crimen organizado, dejen de incurrir 
en el cobro de piso a dueños de locales 

la vía pública. 
Enfatizó que este problema es resulta-

do de la falta de derecho y de gobernabi-
lidad de las propias autoridades en turno, 
por ello aseveró que, de llegar al Ayun-
tamiento de Puebla, él restablecerá ese 
orden tanto en el Centro Histórico, como 
juntas auxiliares donde ocurre este tipo de 
cobro de piso.

 El candidato común de PAN, PRI, 
PRD, PSI y CPP, adelantó que dentro de 

su agenda se estará reuniendo con estudi-
antes de la Universidad Madero y la Ibero, 
ya que lo importante es escuchar todas las 
voces que se quieren sumar al proyecto de 
recuperación de la ciudad.

VA POR LA RECUPERACIÓN 
ECONÓMICA, Y REORDENAMIENTO 
DEL COMERCIO INFORMAL
El candidato de unidad a la presidencia 
municipal de la capital poblana por la coa-
lición “Va por Puebla”, Eduardo Rivera Pé-
rez, adelantó que anunciará a sus prime-
ros seis funcionarios una semana después 
de ganar la elección y se comprometió a 

-
ciedad civil.

Esto tras sostener la reunión con el 
Consejo Coordinador Empresarial (CCE), 

Rivera Pérez destacó que se instalará 
una mesa permanente de trabajo con el 
sector empresarial para dar seguimiento 
a la estrategia de recuperación económi-
ca en la capital y lograr la reactivación de 
los miles de empleos que se perdieron 
durante la pandemia de Covid-19.

Además de que reiteró que su ad-
ministración se impulsará un reordena-
miento del comercio informal y la regu-
lación de la prostitución para mejorar 

la imagen de la ciudad haciendo valer 
el estado derecho y aplicando el marco 
normativo vigente.

Por lo que, trabajará de la mano con 
el sector empresarial en caso de ganar las 
elecciones del 6 de junio; dejó abierta la 
posibilidad para recibir propuestas para 
ocupar algún cargo en su administración.

Reconoció que el sector empresarial 
junto con muchos otros sectores serán 
aliados del gobierno de la ciudad, y dijo 
que cuando fue presidente municipal tuvo 
una experiencia positiva con ellos.

“Mi experiencia ha sido positiva con el 
sector empresarial ha sido buena y creo 

el ámbito por supuesto empresarial que 
pueden dar mucho también el sector pú-
blico” dijo.

Aunado a esto hizo un compromiso 
con el CCE para mantener una mesa de 
diálogo permanente, a través de la cual 
se escuchen sus propuestas e inquietu-

Finalmente, añadió que a esta mesa 
de diálogo se sumará también el sector 
educativo, así como los sindicatos y las 

coordinada; esta integración se daría a 
partir del 13 de junio. 

         AURELIA NAVARRO / ALMA MÉNDEZ

Rivera Pérez lamentó que el punto más atractivo de la ciudad, como el Centro Histórico, se conozca por el cobro de piso, por lo tanto buscará, aumentar la proyección nacional e internacional de Puebla como destino 
patrimonio cultural de la humanidad, se traerá un evento de talla internacional y 10 de talla nacional. FOTO: 
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ATAQUES Y OFENSAS DE 
CONTRARIOS A AMLO: 
RIVERA VIVANCO
Del encuentro que tuvo con los grupos empre-
sariales como el CCE, y Coparmex, la candi-
data a la reelección Claudia Rivera Vivanco 
acusó que fue sujeta de ataques y ofensas, 
de quienes no coinciden con las políticas del 
presidente de la República, Andrés Manuel 
López Obrador.

de esto es mostrar a todos los círculos como es 
que Morena está trabajando para tener resul-
tados no solo a corto sino largo plazo.

 En este sentido, Rivera Vivanco resaltó 
que, así como ha sido sujeta de ofensas, tam-
bién ha recibido el respaldo de otros secto-
res como el de Luis Alberto Moreno Gómez, 
presidente de la Cámara Nacional de la Indu-
stria de Desarrollo y Promoción de Vivienda 
(Canadevi). 

Puntualizó que este tipo de situaciones 
lejos de hacerla que desista de terminar con 
viejas políticas, lo que hacen es querer impul-
sar aún más las estrategias de Morena, para 
lograr un cambio de régimen que va por la 
construcción de la paz y bienestar.

 Del tema, Liza Aceves destacó que en esta 
reunión a Rivera Vivanco le fue reconocido su 
trabajo por el combate a la corrupción y la se-
guridad, al presumir que las acciones de esta 
última cartera estuvieron al frente de una mu-
jer.  AURELIA NAVARRO

DIPUTADOS LOCALES 
ANUNCIAN DENUNCIAS 
VS CLAUDIA RIVERA
Los siete candidatos a diputados locales de 
la alianza “Va Por Puebla” PRI-PAN-PRD con-
firmaron que presentarán una denuncia ante 
la FEPADE y la FGE para que se investigue si 
hubo o no una red de moches para la cam-
paña del 2018 de Claudia Rivera Vivanco, en 
tanto piden su separación de la morenista 
como candidata a la alcaldía de Puebla. 

 Acompañados del dirigente del PAN muni-
cipal, Rafael von Raesfeld Porras, el candidato 
por el Distrito 10, Jesús Saldívar y por el Dis-
trito 09 Mónica Rodríguez Della Vecchia, re-
conocieron que ahora se entiende dónde está 
todo el recurso que Rivera Vivanco no aplicó 
en obras, el cual se presume, fue utilizado 
para solventar acuerdos políticos del 2018.

 Sugirieron que en lo que la autoridad es-
clarece el tema, Rivera Vivanco se debería 
separar de su candidatura con la que busca 
la reelección a fin de esclarecer si efectiva-
mente se dio o no una red de corrupción o no 
solapada por la morenista.   

 Tanto Lupita Leal candidata por el Distrito 
06, como Arturo Loyola candidato a diputa-
do por el Distrito 19, externaron que en sus 
recorridos han escuchado solo quejas contra 
Rivera Vivanco, como en la Unidad Habita-
cional de La Margarita, donde la planeación 
urbana ha sido pésima.  

 Hicieron una comparación de la aplica-
ción de recursos de ambos como alcaldes de 
Puebla, dijeron que Claudia Rivera contó con 
4 mil millones de pesos más de presupuesto, 
de los cuales para obra pública sólo aplicó 
451 millones de pesos; mientras que Eduardo 
Rivera Pérez siendo alcalde aplicó 1 mil 131 
millones de pesos.

 AURELIA NAVARRO  

Nancy de la Sierra urge el desafuero 
de Saúl huerta por afectar intereses de 
Morena en el Distrito 11
La senadora Nancy de la Sierra urgió a la Cámara de Di-
putados aceleren del desafuero de Saúl Huerta Corona 
acusado de violación a menores, al reconocer que el tema 
fue un golpe político importante que sigue afectado a Mo-
rena en el Distrito 11.

 Destacó que ella como representante del Grupo Par-
lamentario del Partido del Trabajo (PT), no será omisa ni 
cómplice en el tema, consideró que a Huerta Corona se le 
aplique la ley y de ser necesario que pague con cárcel el 

 Acusó que aun cuando Saúl Huerta ya no es candidato 

las boletas electorales que ya han sido impresas, por lo 
que ahora lo importante es limpiar la imagen de los candi-
datos que emanen de la coalición Morena-PT.

 Lo anterior lo externó tras haber acompañado a la 
candidata de Morena por la reelección, Claudia Rivera Vi-
vanco, en la colonia Guadalupe Hidalgo.

 “Pega durísimo por eso no somos cómplices, Saúl Huerta 
tiene que estar en la cárcel y le estamos pidiendo a los dipu-
tados que logren el desafuero lo antes posible para que po-
damos ejecutar la orden de aprehensión”.  AURELIA NAVARRO

Claudia Rivera va al rescate 
de espacios deportivos y 
dignificación de vivienda

Como parte del eje de 
Bienestar, la candidata de 
la colación Juntos Hare-
mos Historia a la alcaldía 
de Puebla, Claudia Rivera 
Vivanco anunció que busca 

-
das y espacios deportivos, 
para mejorar la calidad de 
vida de las familias.

 Destacó que dentro del 
proyecto post pandemia 
por Covid-19 es importante 
que las personas que se 
vieron afectadas en su sa-
lud realicen ejercicio como 

parte de su recuperación, 
por ello la necesidad de 
contar con estos espa-
cios deportivos en buenas 
condiciones.

 Sobre el tema de vivi-
enda, Rivera Vivanco de-

involucra contar con calen-
tadores solares, captado-
res de agua, e incluso ten-
er cuartos adicionales.

 Como parte de su agen-
da para este día, la moreni-
sta está haciendo recorri-
dos con caminatas en las 

colonias, Guadalupe Hidal-
go, Arboledas de Loma Bel-
la, y Lomas de San Miguel.

 De estos recorridos 
enfatizó que ha tenido ex-
periencias importantes, al 
encontrar a familias que 

han sido priistas o panis-
tas, y que votaran por esos 
candidatos, así como de 
quienes le han mencionado 
que ellos van por la trans-
formación con su voto a fa-
vor de Morena. 

          AURELIA NAVARRO

Sobre el tema 
de vivienda, 
Rivera Vivanco 
destacó que 
este beneficio 
involucra contar 
con calentadores 
solares, 
captadores de 
agua, e incluso 
tener cuartos 
adicionales
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Usa cubrebocas, toma tu lapicero y

vamos a votar

CARLOS HERNÁNDEZ ES EL CANDIDATO DE MORENA QUE SUSTITUYE 
A SAÚL HUERTA, DIPUTADO ACUSADO DE ABUSO SEXUAL A MENORES

Carlos Hernández, candidato a diputado federal por Morena. 

Ayer miércoles Carlos Hernández fue 
designado como candidato sustituto del 
diputado Saúl Huerta, político de More-
na que buscaba reelegirse en San Láza-
ro, pero que renunció a su reelección 
tras haber sido acusado de los presun-
tos delitos de abuso sexual y violación 
en contra de tres menores.

El diputado federal por el distrito 11 
de Puebla Saúl Huerta, fue separado de 
su bancada desde el pasado 30 de abril. 
Actualmente, la Cámara de Diputados 
mantiene el proceso de desafuero en su 
contra para facilitar las investigaciones 
de la Fiscalía General de Justicia de la 
Ciudad de México. 

Carlos Hernández es uno de los fun-
dadores de Morena en Puebla. Su nom-
bramiento fue aprobado por unanimidad 
este miércoles por el Instituto Nacional 
Electoral (INE).

El 28 de abril, la Cámara de Diputa-
dos abrió el proceso de desafuero con-
tra Saúl Huerta, quien es acusado por la 

Fiscalía General de Justicia de la Ciudad 
de México por los delitos de violación 
equiparada agravada y abuso sexual 
agravado contra menores de edad.

Dos días mas tarde, el Instituto Na-
cional de Migración (INM) emitió la aler-
ta para detectar si pretende abandonar 
el país.

El pasado 21 de abril, Saúl Huerta fue 
detenido por elementos de la Secretaría 
de Seguridad Ciudadana en un hotel de 
la colonia Juárez, en la Ciudad de Méx-
ico, por presuntamente haber realizado 
tocamientos a un menor de 15 años.

Tras su detención, el legislador de 
Morena fue trasladado ante el agente 
del Ministerio Público en la Fiscalía Es-
pecializada en Delitos Sexuales, donde 
permaneció hasta alrededor de las 2 
de la tarde, hora en la que fue liberado 
porque, al ser diputado, cuenta con fue-
ro constitucional.

Aunque está libre, la Fiscalía Gener-
al de Justicia de la Ciudad de México 

abrió una carpeta de investigación en 
su contra.

Huerta ha negado las acusaciones 
en su contra y asegura que fue liberado 
porque la autoridad no encontró prue-
bas que lo inculparan, pero la Fiscalía 

señaló que la investigación en su con-
tra aún no termina. Además, aclaró que 
lo liberó porque la defensa del acusado 
presentó “diversas documentales” que 
lo acreditaron como un ciudadano con 
fuero constitucional.
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MEJORES HOSPITALES 2021

HOSPITAL 
CIMA HERMOSILLO

Atención médica de alta especialidad 
con tecnología de vanguardia
en el noroeste de México.

DESARROLLADO 
POR

MEJORES
HOSPITALES

DEL
MUNDO
2021

 y con equipo de 
-

listas capacitados e innovación tecnológica para realizar pro-
-

dad a escala internacional.

POR ELLO, CIMA HERMOSILLO HA OBTENIDO DISTINTAS ACREDI-
taciones en el ámbito de la salud: JCI, Acreditación interna-
cional de Canadá, Certificación Hospitalaria del Consejo de 
Salubridad General, Distintivo H y Patient Safety Movement 
certificado de Liderazgo.

El área de cardiología cuenta con dos salas que atienden 
pacientes con diferentes tipos de patologías del corazón. Tam-
bién tiene una sala híbrida equipada con equipo Discovery 730, 

el cual ofrece múltiples ventajas en términos tecnoló-
gicos y de seguridad para el paciente. A ello se suma 
el equipo médico de especialistas en electrofisiología.

El hospital se distingue entre los 25 autorizados por 
CENATRA para realizar trasplantes hepáticos. Desde 
el inicio del programa ha realizado más de 20 tras-
plantes con exitosos resultados.

Otro aspecto a destacar es la Clínica de Cirugía Ba-
riátrica y Metabólica, con más de 20 años de servicio 
y miles de casos de éxito. Está integrada por médicos 
certificados en cirugía de la obesidad, así como espe-
cialistas para la evaluación, preparación y tratamien-
to posterior a la cirugía.

El CIMA Hermosillo cuenta con una clínica de reproduc-
ción asistida, URACIMA, considerada un centro de referencia 
a escala nacional por sus altas tasas de embarazo por intento 
anual. Tiene la acreditación ORO por la Red Latinoamericana 
de Reproducción Asistida.

Hospital CIMA Hermosillo 

nacional y es el mejor en la 
región noroeste del país.

Dada la complejidad de los procedimientos 
que realiza, el hospital cuenta con área de terapia 
intensiva equipada con los más altos estándares 
tecnológicos y equipo humano especializado.

También posee una unidad quirúrgica espe-
cializada, cuneros, urgencias con área de shock, 
trauma y áreas aisladas para atención a pacientes 
infectocontagiosos, hemodiálisis, endoscopía, sala 
de infusiones y área de check up.

Ofrece, además, líneas de servicio cardiopulmo-
nar, imagenología, radiología, ultrasonido, fluo-
roscopia, laboratorio clínico, patología, banco de 
sangre, medicina nuclear y cardiología clínica.

Uno de sus equipos permite la resonancia mag-
nética más avanzada del noroeste de México. Usa 
tecnología BIOMETRIX, única en la región con in-
terconexiones FULL DIGITAL y diseño de entorno 
confortable. Destaca también el Centro de Endos-
copía avanzada y el equipo robótico para trauma-
tología y ortopedia.

En CIMA Hermosillo colaboran más de 600 
médicos credencializados, quienes se mantienen 
en constante capacitación y actualización. 
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Más de 25 años ofreciendo atención médica especializada del más alto nivel a la 
comunidad del noroeste de México, gracias a que contamos con los especialistas más 
capacitados y la tecnología necesaria para realizar procedimientos con estándares de 

calidad y seguridad a nivel internacional.

w w w.cimahermosi l lo.com

@CIMAHMO

Paseo Río San Miguel #35
Col. Proyecto Río Sonora
C.P. 83280 Hermosillo, Sonora
Tel. (662) 259 09 00
URGENCIAS: (662) 259 0911

HOSPITAL CIMA HERMOSILLO   

SELECCIONADO COMO UNO DE LOS MEJORES HOSPITALES DE MÉXICO 2021

w w w.cimahermosi l lo.com

@CIMAHMO

Más de 25 años ofreciendo atención médica especializada del más alto nivel a la
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HABITANTES DE TEOTLALCINGO 
PIDEN A EDIL ENFOCARSE EN 
LA INSEGURIDAD Y NO EN LA 
REELECCIÓN

Los habitantes de Teotlalcingo amagaron que de 
no atender la inseguridad harán justicia con su 
propia mano

Cuautlancingo necesita un 
cambio urgente: Nadia Goiz

Es momento de que los ciudadanos 
tomen las riendas del municipio”

Cuautlancingo, Pue.- “Para tener un cambio verdade-
ro en Cuautlancingo, debemos tomar las riendas los 
ciudadanos, ya que es tiempo de darle un giro de 360 
grados al municipio, donde los ciudadanos digan que 
sí y que no quieren”, enfatizó Nadia Goiz, candidata a 
la presidencia municipal de Cuautlancingo por Movi-
miento Ciudadano.

En el recorrido por las calles principales, los habi-
tantes externaron el cansancio que tienen de falsas 
promesas y de los abusos que han tenido en las ad-
ministraciones anteriores, donde el recurso no llega a 

 La candidata naranja invitó a los ciudadanos a 
cambiar el rumbo, a cambiar de bandera, pero sobre 
todo en pensar en un mejor futuro para todos, en el 
que haya más oportunidades, apoyo a las mujeres, al 
campo, a los niños, a los hombres y al sector privado 
para sacar adelante a Cuautlancingo.

Enfatizó que ella no ha tenido cargos públicos y por 
eso “no tiene cola que le pisen”, al garantizar que con-
oce el municipio y sus necesidades, por lo que traba-
jará de manera contundente para todos los sectores.

Nadia Goiz los llamó a recuperar el rumbo y el 
bienestar del municipio este 6 de junio.  REDACCIÓN

San Felipe Teotlalcingo, Pue- 
Habitantes de San Felipe Teot-
lalcingo, exigieron al edil, Vi-
lulfo Atlixqueño Zavala atienda 
de una vez por todas, el tema 
de la inseguridad, pues en las 
últimas semanas se han regis-
trado varios atracos en la junta 
auxiliar de San Matías Atzala, 

los delincuentes viajan en mo-
tocicletas.

Piden que deje de hacer 
campaña y se ocupe de los 
problemas que aquejan al mu-
nicipio, pues el último suceso 
fue contra un conductor de una 
camioneta repartidora, que 
terminó impactado contra una 

vivienda, mientras era perse-
guido por los delincuentes.

Asimismo, indicaron que la 
falta de policías mejor capac-
itados y equipados ha motiva-
do el clima de inseguridad en 
la comunidad, pues además 
de aguantar a un presiden-
te que busca reelegirse, aun 
cuando su desempeño es 
cuestionable.

Por lo que, los habitantes 
de Atzalan señalaron que, de 
no tener respuesta de las au-
toridades, serán ellos quienes 
tomen la justicia en sus 
manos, ante la advertencia de 
no tener respuesta de las au-
toridades. CAROLINA GALINDO

 la falta de policías mejor capacitados y equipados ha motivado el clima de inseguridad en la comunidad. FOTO: 
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Guillermo Velázquez busca cambiar 
el rumbo económico en Atlixco
El candidato a la presidencia municipal 
de Atlixco por coalición Va por México, 
Guillermo Velázquez Gutiérrez estuvo 
en las comunidades de Tolometla y 
la Ex Hacienda de San Agustín, pla-
ticando sobre los problemas que ex-
isten, las acciones que tomaran para 
resolverlos y la necesidad de hacer 
equipo con todos los atlixquenses 
para que esto sea posible.

En su intervención dijo que “esta-
mos en una complicación muy seria, 
actualmente muchos de los problemas 
que tiene nuestro municipio se los de-
jamos al presidente municipal, pero no 
siempre él lo tiene toda la responsabili-
dad, estamos viviendo una situación en 
donde se han quitado la mayoría de los 
programas sociales, en donde las cosas 
en lugar de ir para arriba van para aba-
jo, la economía está cada día peor, ese 
es el rumbo que debemos de cambiar”

Dijo que Morena ya demostró a 
nivel nacional que no puede con el 
paquete.

“hoy hay alguien aquí en Atlixco 
que quiere llegar, imagínense que lo 
que pasa a nivel nacional pase aquí en 
el municipio”

Durante su recorrido pidió a los 
habitantes de estas comunidades re-

la oportunidad de gobernar. 
    PAOLA AROCHE

Hoy hay alguien aquí en Atlixco que 
quiere llegar, imagínense que lo que 
pasa a nivel nacional pase aquí en el 
municipio”

Dijo que Morena ya demostró 
a nivel nacional que no puede 
con el paquete.
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El gobierno federal y la Fiscalía General 
de la República (FGR) indagan al sue-
gro de Samuel García, candidato al Go-
bierno de Nuevo León, por encabezar 
una supuesta red fraudulenta en la que 
están implicados al menos 60 posibles 
prestanombres y empresas fachada, 
que se habrían coludido para simular 
transferencias y pagos que ascienden a 
casi mil 500 millones de pesos.

Los recursos implicados en estas tri-
angulaciones se consideran sospecho-
sos pues se presume que varias de las 
compañías son fantasma (algunas ya 

origen del dinero sea ilícito. Además del 
lavado de dinero, las autoridades inda-
gan si parte de esos recursos se habría 

ilícito a favor de García.
Lo anterior luego de que el propio 

con recursos propios y de su familia sus 
-

pósitos directos a su partido: Movimien-
to Ciudadano.

Animal Político adelantó desde abril 
que la Secretaría de Hacienda con la 
colaboración de diversos bancos había 
iniciado desde 2020 una indagatoria en 

contra del propio García y de miembros 
de su familia por posibles operaciones 
con recursos de procedencia ilícita la 
cual fue hecha del conocimiento de au-
toridades electorales.

De todos los implicados en el caso 
Jorge Gerardo Rodríguez Valdez, el sue-
gro de García, es sobre el que pesa la 
mayor cantidad de irregularidades de-
tectadas. 

De hecho, sobre él directamente 

emitida el año pasado por Citibanamex 
–bajo la clave 20200624– debido a su 
presunto vínculo con empresas fachada.

Los datos de la indagatoria a los que 
tuvo acceso este medio permiten iden-

el que un grupo de empresas contratan 
como supuestas proveedoras a otras 
empresas. 

Pero al profundizar sobre las carac-
terísticas de dichas compañías las auto-

-
das entre sí ya que comparten socios, 

estados de Nuevo León, Jalisco y Baja 
California Sur.

como socio, apoderado o comisario de 

ocho de estas empresas: Especialidades 
Administrativas de Alta Calidad S.C., 
Proveedora de Talento Ejecutivo S.C., 
RV Desarrollos Asociados; Espacios 
Modulares S.A. de C.V., Platinum Trad-
ing S.A. de C.V., Prebian de México S.A. 
de C.V., Industrias Platinum S.A. de C.V., 
y Metal Work Internacional S.A. de C.V.

De estas compañías el foco rojo está 
sobre Proveedora de Talento Ejecutivo 
S.C. con RFC PTE120123BZ9 que en 

-
mente por el Servicio de Administración 
Tributaria (SAT) como una empresa 
que presuntamente factura operaciones 
simuladas, es decir, que emite facturas 
por servicios que nunca se llevan a cabo 
pues la empresa carece de los recursos 
humanos o materiales para hacerlo.

Esta misma compañía (que ha regis-

particulares de Zapopan y Guadalajara 
en los que no hay operaciones de la em-
presa) tiene como supuesta proveedora 
a otra empresa con razón social JVen-
ture Horizontez A.C. que fue creada ex-
actamente en la misma fecha y con la 
misma actividad empresarial que Prov-
eedora de Talento Ejecutivo.

JVenture es una empresa cuyo RFC 

fueron cancelados por el SAT luego de 

trataba de otra empresa fantasma que 
simuló operaciones. 

una vivienda de interés social en la colo-
nia Miramar de la Paz, Baja California Sur.

Pese a ser una compañía sin capaci-
dad alguna para hacer nada registró op-
eraciones millonarias antes de ser des-
cubierta y cancelada. Tan solo en 2014 
y 2015 facturó operaciones por más de 
1 mil 198 millones de pesos. Se trata 
de recursos que se presume tienen un 
origen ilícito y cuyo destino aún se en-
cuentra bajo investigación.

Otra de las empresas del suegro de 
García, Espacios Modulares S.A. de C.V 
registra diversas operaciones con al 
menos tres empresas que también se 
encuentran en las listas de compañías 

es una vivienda ubicada en Monterrey, 
Nuevo León. 

A su vez, Espacios Modulares reporta 
operaciones por más de 72 millones de 
pesos con otras dos empresas del mis-
mo Rodríguez Valdéz: Metal Work e In-
dustrias Platinum, en lo que parece un 

La red del suegro de Samuel García: 
16 empresas, prestanombres y 1,500 
mdp en operaciones sospechosas
HACIENDA Y FGR, CON LA COLABORACIÓN DE DIVERSOS BANCOS, INDAGAN 
EL INVOLUCRAMIENTO DEL EMPRESARIO EN UN COMPLEJO ESQUEMA DE 
OPERACIONES ENTRE COMPAÑÍAS FANTASMA Y CON RECURSOS QUE ADEMÁS 
PODRÍAN TENER UN ORIGEN POSIBLEMENTE ILÍCITO
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El presidente Andrés Manuel López Obrador acusó esta 
mañana al periodista Ciro Gómez Leyva de “recibir din-
ero del gobierno de manera indirecta” al formar par-
te de un “jugoso negocio” que tiene la televisora en 
donde trabaja.

-
sación como “un claro acto de intimidación”.

López Obrador señaló que el dueño de la televiso-
ra (Grupo Imagen) donde labora el periodista tiene un 

-
no redujo el pago “están enojados”.

“El dueño de la televisora donde está Ciro (Gómez 
Leyva) tiene un contrato de un reclusorio, del que 
teníamos que pagar alrededor de 2 mil millones de pe-

pues diario Ciro en contra de nosotros”, mencionó.
En mayo de este año el gobierno federal anunció un 

15% el pago que reciben por parte del gobierno, el 
cual ascendía a los 16 mil millones de pesos anuales.

Es decir, en vez de pagar casi 16 mil millones de pe-

pesos al año, lo que dijo, alcanzaría para construir los 
cuarteles de la Guardia Nacional en un periodo de cu-
atro años.

-
ba que el gobierno terminara los contratos, sino qui-
tar “las aristas más nocivas para la Hacienda Pública y 

La renegociación involucra dos contratos de In-
bursa, de Carlos Slim; dos de Prodemex, de Olegario 

-
vid Martínez; uno de GIA, de Hipólito Gerard y uno de 
BlackRock, de Larry Fink.

-
marán parte del patrimonio público y no de las empre-
sas, como indicaba una cláusula originalmente.

dueño de Grupo Imagen, Olegario Vázquez Aldir, era 

-
les por parte del gobierno de Felipe Calderón, a pesar 
de eso Vázquez Aldir forma parte del Consejo Asesor 
Empresarial de la Presidencia de la República que con-
formó el mismo López Obrador.

El mandatario cuestionó que un dueño de una tele-
visora o de medios esté relacionado con la construc-
ción de un reclusorio.

no entiende cómo se toman las decisiones en las re-
dacciones: “Yo no estoy enojado porque cambiaron el 
contrato a un empresario con el cual trabajo”.

“(El presidente) Está muy enojado, creo que por 

un trabajo periodístico, no es el primer gobierno con el 
que trabajamos así (…) no en cafés, no en comidas, lo 

-
sos de la República”, sostuvo el periodista

Gómez Leyva dijo que López Obrador es una per-
sona muy poderosa que está atacando y agrediendo 
sistemáticamente su trabajo.

tan mala fe”, declaró.

la política neoliberal causó una enorme tragedia al país 

-

Recordó que los reclusorios se privatizaron y que 

16 mil millones de pesos al año.

que tiene trato especial? El dueño de la televisora 
donde está de conductor estrella Ciro, Ciro Gómez Ley-
va”, dijo tras destacar que no le cancelaron el contrato 
y, a pesar de eso, el periodista sigue criticando.

También acusó que otros medios de comunicación 
como Reforma, El Universal y El Financiero están eno-
jados por los convenios de publicidad que tenían con 
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esquema de triangulación de recursos.

De acuerdo con la investigación de las 
autoridades hacendarias, la mayor par-
te de las personas que aparecen como 
socios de las compañías involucradas en 
esta red no parecen ser empresarios. Se 
trata en realidad de abogados, conta-
dores, personas sin estudios o de bajos 
recursos.

-
rectos del propio Rodríguez Valdez 
como su hija Mariana Rodríguez Cantú 
(esposa de Samuel García) a quien se 
vincula con al menos cuatro empresas. 
Entre esas compañías está BE Bacano 
Inc S de R.L. de C.V. la cual comparte 

-
ura como comisario.

Prebián de México es una empresa 
que según la indagatoria reporta gas-

-
gresos. Su otra socia es Luisa María 
Cantú Aranda, la madre de Mariana y 
esposa de Rodríguez Valdez, quien a su 

vivienda en la colonia Ferrocarrilera de 
Monterrey, que coincide con la dirección 
de Maetal Work, Industrias Platinum, y 
otras compañías implicadas en las pre-

BAJO LA LUPA
De acuerdo con las autoridades consul-

suegro de García y otros implicados en 
esta trama avanza sobre dos hipótesis: 
la existencia de operaciones de lavado 

campaña de Samuel García por la candi-
datura a la gubernatura de Nuevo León.

En el caso de la posible existencia 

-
clusivamente en el terreno de la Secre-
taría de Hacienda que a través de sus 
distintas áreas continuará revisando 

como sospechosas. Se prevé que este 
procedimiento dure aún varios meses 
previo a la presentación de denuncias.

-
miento electoral ilegal, Hacienda ya no-

-

Instituto Nacional Electoral, así como a 
la FGR a petición de esta última. A par-

inició una carpeta de investigación a 
través de la Fiscalía Especializada para 
Delitos Electorales.

En este último caso hay dos líneas de 
investigación. La primera tiene que ver 

desde las empresas del propio Samuel 
García o de su padre, esposa y suegro. 
Se indaga si una parte de ese dinero 

bienes o actos de campaña.
-

cias bancarias bajo el modelo de aport-
aciones al partido Movimiento Ciudada-

por 4 millones 650 mil pesos a dicho in-
stituto político. Se advierte que podría 
haber más luego de que el hoy candida-
to declarara que ha apoyado económi-
camente a su propio partido.

ARTURO ANGEL

AMLO ACUSA A CIRO GÓMEZ LEYVA DE 
BENEFICIARSE DEL GOBIERNO; ÉL RESPONDE 

‘ES UN ACTO DE INTIMIDACIÓN’
López Obrador señaló que el dueño de la televisora (Grupo Imagen) 
donde labora Ciro Gómez Leyva tiene un contrato con un reclusorio, 

pero como el gobierno redujo el pago “están enojados”.




